

# BULLETIN

22 février 1892.

\*\* Le nouveau préfet de la Propagande, le cardinal Miecislav Ledochowski est un polonais. Il est né à Gork, le 29 octobre 1822. Il appartient à la haute aristocratie de son pays et il porte le titre de comte. Il a représenté le saint Siège dans la Nouvelle Grenade, fut nommé archevêque de Thèbes en 1861 et archevêque de Gnesen et Posen en 1866.

Victime de la persécution religieuse qui a sévi pendant un certain temps en Allemagne sous le règne de Guillaume premier, il fut condamné à l'amende et à la prison pour avoir rempli ses devoirs d'évêque et avoir résisté aux empiètements du pouvoir civil. Le pape Pie IX le créa cardinal en 1875, le même jour que le cardinal Siméoni, son prédécesseur à la Propagande, et le cardinal Manning. La pourpre lui fut envoyée dans sa prison à Ostrowo.

“ Confesseur de la Foi dans les prisons prussiennes à l'époque du Kulturkampf, nul mieux que le vaillant prélat ne pouvait être placé à la tête de cette héroïque phalange d'apôtres dont le seul désir est de souffrir et de mourir pour Jésus-Christ.”

*(Les Missions Catholiques).*

La nomination d'un préfet de la Propagande intéresse énormément le Canada, car c'est devant cette congrégation que se traitent toutes nos affaires religieuses.

Une dépêche datée de Londres le 30 janvier, et adressée à la presse associée, dit que la nomination du cardinal Ledochowski a déplu à la France, à l'Allemagne, à la Russie et à l'Italie.

\* \*\*

\*\* Nous lisons dans les *Annales Catholiques* du 30 janvier à propos de la nouvelle loi des finances :

“ A partir du 1er janvier 1893, les comptes et budgets des fabriques et consistoires seront soumis à toutes les règles de la comptabilité des autres établissements publics.

“ Un règlement d'administration publique déterminera les conditions d'application de cette mesure.”

“ C'est un nouvel empiètement de l'Etat sur les droits des évêques et un acheminement à la sécularisation des fabriques.”

Ce fameux article a été voté à la chambre des Députés le 15 décembre 1891. C'est à cette séance que monseigneur Freppel a prononcé son dernier discours. Quelques jours plus tard l'illustre orateur était mort.